



Norberto Heredia Jarero

**L**a cirugía endoscópica ha dado un giro que se antoja inalcanzable para la cirugía general, lo cual nos hizo pensar de manera romántica en que volvería por un ambiente único donde se reunirían las especialidades más selectas. Pero por el elevado índice de especialización tuvo que apartarse de la línea de la cirugía general. Hoy, a varios años del fenómeno, éste se ha vuelto a presentar teniendo como ejemplo la cirugía de ortopedia, dentro de la cual hay una respetable suma de procedimientos diagnósticos, como sucede con las articulaciones de cadera y rodilla en las que se ven afectadas, principalmente, damas posmenopáusicas. La pérdida de calcio en esta significativa edad vuelven a las propias casas y las recámaras son una verdadera trampa

(según el doctor Pedro Bravo B.) donde tales personas serán objeto de más caídas.

El abuelo no siempre acepta la ayuda de los hijos o nietos ya que supuestamente aún son útiles para evitar éste y otros mayores contratiempos.

Óptimo beneficio de la cirugía endoscópica es el diagnóstico, es certero, pues reducirá el trauma quirúrgico en forma significativa.

Asimismo, los instrumentos automáticos de sutura y la microcirugía (tecnificación óptica) la lámpara frontal, que permite iluminar el campo quirúrgico, siempre están al alcance de los médicos y el cirujano general debe aprender su uso para verse beneficiado por estos importantes avances pues la tecnología siempre está un paso adelante.